

市政に対する要望・提案

【 総務課 】

■人事について

- ・副市長、教育長も地元の新庄の方でなく他から来られた方。地元の人材を輩出できないのか。または人材を育成できないのか。職員から副市長を輩出するべきでは。

■情報公開制度について

- ・閲覧の時、課長の前のテーブルで閲覧した。資料の閲覧は、もう少しゆっくり閲覧できる環境に出来ないか。

【 総合政策課 】

■市内循環バスについて

- ・市内循環バスの運行（空車）は無駄遣いではないか。検討してほしい。

■市民参画について

- ・市民の要望を、アンケート方式で市民のニーズを聞くようにしてほしい。
- ・市のホームページに市民の具体的な意見を載せて、その対応について記述してほしい。

■移住・定住について

- ・東京などからの U ターン希望者を新庄まつりで引き付け、定住や就職相談の促進のための紹介ブースを設けてはどうか。若い人が子育てする環境として新庄市をアピールしては。

■人口減少対策について

- ・人口の急減。消滅自治体と言われている。新庄のまちづくりビジョンが市民側から見えないがどう考えているか。商店街も活性化していない。駅前通りも活性化していない。（寒河江市、東根市、河北町、尾花沢市、街の景観を保っている。）桧町区画整備事業では、平成元年に国から経費の引上げがあるということがあり慌てて事業を行ったこともあった。商工会議所も一体となって街づくりをするべき。また、広域的に新庄・最上をどうするかを考えるべきではないか。

■合併について

- ・最上広域でもっと協力して欲しい。合併する意見は出ていないか。

■旧県立病院の跡地について

- ・旧県立病院の跡地の利用へ市は関与しているか。

■デジタル化について

- ・DX（デジタルトランスフォーメーション）推進に関し、行政サービスをデジタル化していく展望について伺いたい。また、デジタル化を進める際、高齢者などが取り残されないよう対策してほしい。

■地域担当制について

- ・市職員の地域担当制の復活を求める。

【 都市整備課 】

■道路整備について

- ・生活道路整備費補助金について、1/2の補助率をもっと上げてほしい。
- ・通学路と利用されている国道沿い歩道の雑草の処理について、優先的に実施するよう国に働きかけてほしい。(除雪についても)

■空き家対策について

- ・市内の商店街で空き屋が増え雑草が多くなっている。市民が自発的に除草を行っているが、行政からも除草対策に支援してほしい。

■東山「あじさい公園」について

- ・東屋の上から木が落ちてきて、釘がぶら下がっている。公園管理をどのようにしているのか。毎年の点検の中で、危険のないように確認してほしい。

■I C付近道の駅について

- ・ぜひやっていただきたい。広いスペースで雪捨て場を作るようにしてほしい。

■市営住宅等の活用について

- ・市外に住む入院患者家族の支援として、短期滞在施設に市営住宅等を活用できるよう制度の見直し等行ってもらえないか。

【 成人福祉課 】

■高齢者の活躍の場について

- ・高齢者の持つ知識や技能をリスト化・名簿化し、町内会への研修派遣など地域で活用できる仕組みを提案する。

■老人福祉センターについて

- ・老人福祉センターの閉館について、代替え場所を確保してほしい。
- ・9月ごろまでしか予約が入れられない。今後の方向性がわからないということはどういうことなのか。自分たちの計画が立てられない。

【 商工観光課 】

■新庄まつりについて

- ・新庄まつりの資金や人材が不足している。担い手の確保、資金調達方法を検討しているか。
- ・まつり発展のため、観光客を増やすため SNS やマスメディア、漫画家等の活用を検討しているか。

■観光について

- ・城下町の観光について、活用方法や街の魅力を高めるための対策が必要ではないか。

【 環境課 】

■災害対策について

- ・災害時の情報が高齢者には届きにくい。防災無線が豪雨時は聞こえない。

新庄市のコミュニティ放送の活用が重要だが経営が苦しい。市からの支援を要望する。情報がなければ判断できない。

- ・高齢者を支援するためには地域全体の協力が必要。新庄市地域防災計画を作成しているが、災害時の対応計画を地域に共有し、機能する避難所体制が構築できるよう準備しているのか。
- ・災害発生時の初期対応において、近隣住民の助け合いが不可欠。これには自主防災組織の強化と住民同士の連携が必要と認識しているが、市として支援いただけることはあるか。

■交通安全・防犯対策について

- ・横断歩道の白線が消え、危険な状態。また、防犯灯の設置も遅れている。町内会で補助金申請したが、工事が始まらない。交通安全や防犯対策に関わるため早急に対応してほしい。

【 教育委員会 】

■最上育英会について

- ・看護師、理系の学生への奨学金だけなのか。教育委員会にあるのに、看護師、理系の学生だけではなく優秀な学生全般を見るべきではないのか。

【 学校教育課 】

■児童指導について

- ・小学生の自転車の乗り方が危ない。学校でも指導が不足しているのではないか。

■教育行政について

- ・日新小学校、子どもの自主性を持たせるため宿題を出さないと行って、全国的に有名になっている。市の教育委員会としての見解はどうなのか。
真室川町では公営学習をやっているようだが、市の教育行政の方向性について伺いたい。

【 社会教育課 】

■子どもの遊び場について

- ・日新小の子どもの放課後の遊び場が少ない。グラウンドも体育館も使えない。子どもの遊び場として、わくわくの体育館を開放してもらえないか。

■生涯スポーツイベントについて

- ・広域農道で景色が良いところがある。自転車を活用したイベント開催などもいいのでは。

■市立図書館について

- ・駐車場が狭くあの上までいいのか。駐車場の事を言うとき「プラザを利用してください。」と言われる。市立図書館をなんとかして欲しい。最上広域市町村組合が移転した後の建物や、または「ゆめりあ」の2階を図書館にしたらいいいのでは。古い建物を利用できないか。
また、移動図書館などもやってはどうか。村山市は、「図書の町」と銘打っているが他市に比べて、新庄市をどうしたいのかのビジョンが見えない。全国的に図書館がなくなっている。これでは、大事な人材育成の場がなくなるので困る。

■指定管理者制度で働いている方の給与について

- ・例えば、新庄市図書館には優秀なスタッフがそろっている。皆さん司書資格もとっていて、

学校との連携も行っている。頑張っているので、もう少し実績を見てあげるべきなのではないか。また、職員の人件費はきちんと見てあげるべきではないか。

■歴史センターについて

- ・市民が何時でも拝観出来るように、市民券の発行をしてはどうか。一回の拝観料が 300 円。市民の方限定で通年 5,000 円券などの市民券を発行して欲しい。